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CMJ d’ENTRELACS 

Compte-rendu de la réunion  

du mercredi 11 juin 2025 - 14h/17h 

Présents :  

Jeunes élu(e)s du CMJ : Esteban Riutort, Samuel Bouchet, Marius Lerche, Joris Mollard, Chiara Sarrazin-Leca, 

Gwendal Fossorier, Louis Melquiot, Lilian Boucaut, Jalil Bouadbellah, Ethan Heluin, Bastien Leroy, Timéo 

Berthier. 

Encadrants : Tony Follador (responsable du service Jeunesse), Françoise Baizet-Boyries (Adjointe au maire 

d’Entrelacs, déléguée à l’Enfance/Jeunesse), Gérard Grosjean (Adjoint au maire d’Entrelacs, délégué à 

l’Animation et à la Vie Associative). 

Excusés : Amandine Durfort-Chevrot, Enora Pistorello-Perez, Chloé Scheidecker 

 

 Pour cette dernière séance, nous avons demandé aux jeunes élus de venir pour 13h45 afin de nous 

rendre au Château des Ducs de Savoie à Chambéry.  

Une fois arrivés sur place, nous avons été accueillis par Florian MAITRE, conseiller départemental 

représentant du canton Aix-les-Bains 1 (Entrelacs, Saint-Ours, Grésy-sur-Aix, Aix-les-Bains Grand Port et Petit 

Port… représentant 20 000 habitants). Nathalie SChMITT, son binôme, a été excusée par ce dernier.  

Puis notre guide, Natalia, nous a raconté l'histoire de ce château. Tout commence au 13ème siècle, 

où le château était simplement un lieu de passage sans vraie définition de "château". Puis, au cours du 

14ème et 15ème siècle, le comte Amédée V a transformé cette bâtisse en un château défensif avec 4 tours. 

Actuellement, seulement 3 de ces 4 tours sont encore visibles, la tour du carrefour (tour des archives) 

dénommée ainsi car l'ensemble des routes reliant Lyon, Genève, Turin passaient par cette tour. La tour de 

la sainteté et la tour de défense sont les deux autres tours encore visibles. 

Puis, le petit-fils d'Amédée V, Amédée VI, poursuit l'agrandissement de ce château. Il était 

surnommé le comte vert, car il portait tout le temps des vêtements verts. Le comte Amédée VII poursuit 

également le renforcement de ce château. Lui, était surnommé le comte rouge, car c'était un comte plutôt 

sanguinaire. 

Enfin, nous avons parlé d'Amédée VIII, dit le pacifique, qui a joué un rôle important dans l'histoire 

de la Savoie. Amédée VIII a changé de titre et est devenu Duc de Savoie grâce à Sigismond 1er qui lui a 

donné ce titre en 1416. Bien évidemment, cela n'a pas été sans contrepartie, en effet le nouveau duc a mis 

à disposition son armée de 20 000 hommes. Amédée VIII a également créé le drapeau de la Savoie qui 

représente l'alliance entre les 4 territoires (Nice, Genève, le Piémont et la Savoie). Il était également connu 

pour organiser des banquets festifs, lors de ces banquets était notamment servi le gâteau de Savoie.  

Puis nous nous sommes dirigés vers la Sainte Chapelle, elle est dénommée ainsi car elle a accueilli le 

linceul du Christ jusqu'en 1532. Il a été acheté à Rome pour être exposé dans la chapelle. En 1532, un 

incendie a eu lieu, et afin de protéger le linceul, il a été déplacé à Turin, cet événement marque le 

changement de capitale de la Savoie. Chambéry n'est plus la capitale et c'est Turin qui récupère ce titre. Ce 

linceul est actuellement exposé à la Chapelle Guarini à Turin. 



 Nous avons également pu observer la structure de la chapelle et ses décors. Elle est de style 

gothique flamboyant, ces vitraux représentent les scènes du Christ et son plafond est un trompe-l'œil, il 

donne l'illusion de relief alors qu'il est peint.  

Nous sommes retournés dans la cour principale, nous avons appris que plusieurs incendies ont eu 

lieu et ont endommagé le château. C'est pour cela qu'actuellement le château a deux parties, une datant 

du 14ème siècle comme la chapelle ou les tours, et une plus récente datant du 19ème siècle. Ces incendies 

avaient beaucoup endommagé le château qui ne pouvait plus remplir son rôle de résidence, il est devenu 

donc un lieu administratif notamment pour la récolte des impôts du territoire. Cela a donc donné lieu à de 

nombreuses restaurations, et de grandes personnalités de l'époque ont participé financièrement à ces 

restaurations. Le roi Louis XVI a permis de reconstruire une partie du château car le prince Charles 

Emmanuel de Savoie devait épouser sa sœur Marie-Thérèse de France. Puis Napoléon 1er, en 1805, a 

transformé une partie du château en appartement royal.  

Nous nous sommes ensuite dirigés vers cette partie restaurée par Napoléon 1er. Nous sommes 

arrivés devant un escalier qui dessert deux parties du château. Une partie dénommée les salons d'honneur 

et l'autre est dédiée aux instances départementales et d'État, avec notamment le bureau de la préfète de 

la Savoie. Napoléon 1er a encore laissé son histoire dans ce hall, où des tableaux prêtés par le Louvre sont 

présents pour embellir ce lieu.  

Nous avons ensuite visité les salons d'honneur, nous sommes d'abord entrés dans l'antichambre, 

qui servait à accueillir et faire patienter les invités avant de pouvoir accéder aux salons. Dans un premier 

temps, nous sommes rentrés dans le salon bleu, qui a gardé son parquet d'origine mais a été restauré au fil 

des années. Puis nous sommes allés dans le salon jaune qui lui a été conservé tel qu'il était à l'époque. Ce 

salon jaune a notamment accueilli un des Événements les plus importants de la Savoie en 1860, la session 

de la Savoie par l'Italie à la France. Nous sommes ensuite allé dans la salon d’apparat, qui sert de salle à 

manger avec un accès à des cuisines. Actuellement, ces salons servent pour accueillir des événements 

importants de valorisation (des cérémonies…). Ces lieux sont classés au patrimoine français depuis 1881. 

Depuis l'antichambre, nous avons également eu accès à une chambre qui servait à accueillir les 

invités. Charles de Gaule, lors de son passage en Savoie, a séjourné dans cette chambre.  

 

Ensuite, nous nous sommes rendus dans la salle du conseil départemental. Nous avons échangé avec 

Florian Maître sur ce que fait le conseil et à quoi il sert. En Savoie, il y a 19 cantons, et chacun d'eux est 

représenté par deux élus, un homme et une femme. Pour nous, il s'agit de Florian MAITRE et Nathalie 

SCHMITT. Nous avons également appris que Jean Moulin, le célèbre résistant, a été chef de cabinet du 

préfet de la Savoie.  

Dans cette salle, l'ensemble du conseil se réunit toutes les 3 semaines et 5 fois dans l'année 

supplémentaires pour échanger, discuter et prendre les décisions pour la politique du département. Les 

principales compétences du département sont :  

• Le social, avec par exemple la gestion des EHPAD  

• Les routes départementales : 3 000km de route 

• Les collèges 

• Le monde agricole 

• La mobilité (piste cyclable, train…)  

 



Nous avons également eu un rappel sur les différentes instances de la France, avec les présidents et 

leur gouvernement, ensuite le parlement, puis la région, le département, les communautés 

d'agglomération et enfin les communes.  

 Puis, nous avons partagé le goûter offert par le département, avant de nous rendre au sommet de 

la tour de défense pour observer la vue dégagée sur l’ensemble de Chambéry et sur les montagnes 

alentours. Nous sommes ensuite retournés à Entrelacs.  

 Pour clôturer la séance, les jeunes élus ont voté pour le concours de dessins de l’école des 

Allobroges organisé par l’APE de l’école.  

 

 

 Le prochain rendez-vous est donné le 28 juin à 7h30 pour le week-end de fin de mandat à Turin, sur 

le parking du gymnase Carole Montillet.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


